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Editorial

Em expansão
Bastaram 3 semestres neste ano para a piscicultura brasileira não só atingir, mas também ultrapassar
os dados, em valor, da exportação de 2020. É o que demonstra levantamento da Embrapa Pesca e
Aquicultura, a partir das estatísticas oficiais de comércio exterior do Ministério da Economia. São US$
12,8 milhões obtidos com a venda externa de pescado até setembro contra os US$ 11,7 milhões do
ano passado.

São números que demonstram que 2021 será melhor do que 2020 em termos de exportação para a
piscicultura, já se podendo imaginar uma expansão de, ao menos, 15% ao fim do ano. Um resultado
liderado pela tilápia, com uma participação de 84,85% dos produtos exportados. Uma pequena
variedade de espécies, é verdade, mas que pode ser melhorada, por exemplo, pelo tambaqui, que hoje
responde por apenas 4,07% das exportações de pescado.
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Destaque

Produção e sustentabilidade

(Créditos: Reprodução)

A produção, o intercâmbio industrial, a promoção e a sustentabilidade estiveram no foco do
Seafood Show Latin America Connect nesta terça-feira (19). A programação foi aberta por
Amy Novogratz, uma das maiores autoridades mundiais nos negócios sustentáveis do
pescado e fundadora do Aqua-Spark. Apesar de ser um fundo financeiro, o Aqua-Spark se
considera um holding, cuja missão é “com investimentos de longo prazo, promover as peças
para fazer algo comum no futuro”, como destacou Novogratz.

Com uma missão que também faz com que a essa indústria de pescado vá em direção à
saudabilidade e à sustentabilidade. O Aqua-Spark quer construir o que acredita ser o mapa
de como escalonar a aquicultura para duplicar a produção de pescado e também
compartilhar exemplos em seu portfólio que mostram retornos comparados com a indústria.

A programação do dia seguiu com os painéis “Promoção Global de Pescado" e "Intercâmbio
Industrial Latinoamericano". Na parte da tarde foram realizados Workshops sobre indústria e
também a sustentabilidade.

Iniciativa inédita na América Latina, o Seafood Show Latin America CONNECT foi criado
pela Francal Feiras e Seafood Brasil para estimular a integração do mercado do pescado
entre os países da América Latina entre si e do continente com outros países, por meio de
negócios, conteúdo e atualização. A inscrição gratuita para o Business Forum + Workshop
ficará aberta até as 14h de hoje. Confira a programação detalhada com os horários das
apresentações aqui.

https://seafoodshow.com.br/seafoodshow-connect/


CONJUNTURA
O governo federal adiou o evento marcado para anunciar o Auxílio Brasil, o novo
Bolsa Família, que deve começar a ser pago após o fim do auxílio emergencial. A
engenharia financeira para pagar um benefício de R$ 400 a 17 milhões de famílias não
foi bem recebida pelo mercado financeiro e causou ruído dentro da equipe
econômica, já que para isso o governo precisaria de ao menos R$ 25 bilhões fora do teto
de gastos para bancar o auxílio, como destaca a Veja.

A Petrobras confirmou que não poderá atender todos os pedidos de fornecimento de
combustíveis para novembro, que teriam vindo acima de sua capacidade de produção.
Em comunicado, a petroleira afirmou que recebeu uma “demanda atípica” de pedidos de
fornecimento de combustíveis para o próximo mês, muito acima dos meses anteriores e de
sua capacidade de produção, explicou a CNN Brasil.

Segundo a Petrobras, a demanda adicional pelo produto poderá ser absorvida por
empresas importadoras do setor, destacou o G1. Porém, haverá custo excedente com
importação vai ser repassado para o consumidor final que, no fim das contas, deve
pagar mais caro pelos combustíveis nas bombas, ainda que a Petrobras não reajuste seus
preços nas refinarias. A alta foi estimada em 17% pela Associação das Distribuidoras de
Combustíveis, pontuou o Estadão.

O Senado aprovou o substitutivo ao projeto de lei que cria subsídio destinado a
famílias de baixa renda para a compra de botijões de gás de cozinha. O texto retornará
à Câmara dos Deputados.  Com prazo de vigência de cinco anos, o auxílio Gás para os
Brasileiros será destinado às famílias inscritas no CadÚnico, com renda familiar mensal per
capita menor ou igual a meio salário mínimo nacional, ou que tenham entre seus membros,
residentes no mesmo domicílio, quem receba o benefício de prestação continuada, sendo
dada preferência às mulheres vítimas de violência doméstica que estejam sob o
monitoramento de medidas protetivas de urgência, explicou a Agência Senado.

O Brasil está em 75º lugar em um ranking global de 134 países que mede a
competitividade de talentos a partir de fatores como capacidade de desenvolver
pessoas para o mercado de trabalho, retê-las e atraí-las. Isso se dá devido à
combinação de baixa performance na educação interna e na capacidade de atrair talentos
de fora, contextualiza a Folha.

O Ibovespa tombou 3,28% nesta terça-feira, aos 110.672,76 pontos, na maior queda
diária desde 8 de setembro, indo ao menor nível desde 7 de outubro. O dólar comercial
emendou a 2ª alta e subiu 1,33%, fechando a R$ 5,594 na venda, maior alta diária desde
4 de outubro. É o maior valor da moeda desde 15 de abril. contextualizou o UOL.

https://veja.abril.com.br/economia/governo-adia-anuncio-de-bolsa-familia-turbinado-que-fura-o-teto/
https://www.cnnbrasil.com.br/business/petrobras-confirma-que-nao-atendera-toda-a-demanda-de-combustiveis-em-novembro/
https://g1.globo.com/economia/noticia/2021/10/19/petrobras-diz-que-importacao-de-combustivel-por-empresas-pode-suprir-demanda-por-combustivel-em-novembro.ghtml
https://economia.estadao.com.br/noticias/geral,distribuidoras-descartam-risco-de-desabastecimento-com-limitacao-da-petrobras,70003873363
https://www12.senado.leg.br/noticias/materias/2021/10/19/aprovado-projeto-que-cria-subsidio-para-a-compra-de-gas-de-cozinha
https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2021/10/brasil-ocupa-75o-lugar-em-ranking-de-competitividade-para-atrair-e-desenvolver-talentos.shtml
https://economia.uol.com.br/cotacoes/noticias/redacao/2021/10/19/fechamento-dolar-ibovespa-19-de-outubro.htm


PESCADO EM ANÁLISE
Aquicultura
O governo do Estado do Piauí, por meio da Secretaria de Agricultura Familiar (SAF),
investiu R$ 1,8 milhões na implantação de unidades demonstrativas de agricultura
biossalina que integram inovação e tecnologia para a criação de tilápia e camarão em
pleno semiárido.

As comunidades quilombolas Silvino e Laranjo, no município de Betânia, e a
comunidade Barreiro Fechado, no município de Campo Alegre do Fidalgo foram
contempladas com o projeto. A ação é resultado do Projeto Viva o Semiárido (PVSA) em
parceria com o Fundo Internacional de Desenvolvimento Agrícola (Fida).

A cidade de Além da Paraíba (PB) ganhou o primeiro projeto de piscicultura,
devidamente acompanhado por técnicos  e investidores. Os investimentos que já estão
gerando empregos. E há a expectativa para a instalação de uma unidade fabril de rações
para peixes.

No Chile, o projeto de lei “Indivíduos, Não Toneladas”, vem causando discussões no
setor. O PL apresentado por deputados visa garantir o bem-estar animal para peixes e
outras espécies aquáticas nas suas fases de criação ou produção, transporte e abate.
Mas para o presidente da Associação de Salmonicutores de Magallanes, Carlos
Odebret, o bem-estar animal já está suficientemente regulamentado no país através
de normas e resoluções. "Acredito que uma lei específica para a piscicultura nesse
assunto poderia ser redundante para as múltiplas regulamentações que temos em nossa
operação" contou à Salmon Expert.

Para ele, cada empresa tem seus procedimentos e protocolos, pois o bem-estar animal não
é apenas um imperativo ético, é também uma necessidade para a obtenção de bons
resultados produtivos e satisfação do cliente. "Nesse sentido, cada produtor definiu suas
próprias políticas de saúde cujo piso mínimo é a regulamentação vigente, que, como eu
disse, é atualizada em grande velocidade", completou.

Pesca
A pesca de arrasto no litoral do Rio Grande do Sul será tema da próxima audiência
pública da Comissão de Meio Ambiente (CMA) do Senado. O debate (REQ 40/2021),
sugerido pelo senador Lasier Martins (Podemos), será na sexta-feira (22), a partir das 10h.

Conforme a Agência Senado, foram convidados para a audiência o vice-presidente da
Oceana no Brasil, Ademilson Zamboni; Alexandre Carinha Novo, do Sindicato dos

https://www.pi.gov.br/noticias/governo-do-estado-investe-em-unidades-de-criacao-de-camarao-e-tilapia-no-semiarido-piauiense/
https://alemparaiba.mg.gov.br/2021/10/alem-paraiba-tera-o-primeiro-projeto-de-piscicultura-mais-uma-frente-voltada-para-o-desenvolvimento-da-cidade/
https://www.salmonexpert.cl/article/una-ley-en-bienestar-animal-podra-ser-redundante-a-las-regulaciones-que-tenemos/
https://www12.senado.leg.br/noticias/materias/2021/10/19/pesca-de-arrasto-no-rio-grande-do-sul-sera-tema-de-debate-na-cma-na-sexta


Armadores de Pesca do Rio Grande do Sul (Sindarpes); Gilmar da Silva Coelho,
representante de Federação das Colônias de Pescadores e Aquicultores do Rio
Grande do Sul; e o doutor em oceanografia biológica Luís Gustavo Cardoso, que é
professor e pesquisador na Universidade Federal de Rio Grande (Furg). Ainda devem
participar do debate representantes do Instituto Brasileiro de Meio Ambiente (Ibama) e
da Secretaria de Aquicultura e Pesca do Ministério da Agricultura, Pecuária e
Abastecimento.

O senador afirmou no requerimento que a pesca de arrasto naquela região tem sido feita de
“forma agressiva, sem muito cuidado com o meio ambiente e causando uma indesejável
disputa entre estados”. Esse tipo de técnica usa redes de malha fina puxadas por barcos
para pegar do fundo do mar os pescados.

(Créditos: Divulgação)

A governadora do Rio Grande
do Norte, Fátima Bezerra,
encaminhou à Assembleia
Legislativa, na última
segunda-feira (18), o Projeto de
Lei Complementar que institui
a Política Estadual de
Desenvolvimento Sustentável
da Pesca e da Aquicultura do
Rio Grande do Norte
(PEDESPA/RN) e o Sistema
Estadual da Pesca e da
Aquicultura do Rio Grande do

Norte (SISEPA/RN).

Segundo o Portal da Tropical,  o foco das duas iniciativas é promover o desenvolvimento
sustentável das atividades de pesca e de aquicultura do Rio Grande do Norte, apoiando
produtores, sobretudo os pequenos, e abrir espaços para a ampliação da atividade. O
Projeto de Lei Complementar também propõe a criação de um conselho multidisciplinar e
com representantes de várias segmentos da sociedade.

(Créditos: Secom)

O secretário Nacional de
Aquicultura e Pesca do Ministério
da Agricultura, Pecuária e

https://portaldatropical.com.br/news/projeto-de-lei-criara-conselho-e-fundo-para-fomentar-atividade-pesqueira-no-rn


Abastecimento (Mapa), Jorge Seif Junior, agradeceu ao governador Wilson Lima pela
parceria com o governo federal para o recadastramento e o cadastro dos pescadores que
atuam no Estado. Por meio de um acordo de Cooperação Técnica (ACT), o Amazonas está
disponibilizando estrutura e servidores para atender aproximadamente 130 mil pescadores,
assegurando benefícios como seguro defeso e aposentadoria. As informações são do
governo do Amazonas,

Nesta terça-feira (19/10), Jorge Seif e Wilson Lima se reuniram em Brasília. O secretário
destacou que a atividade pesqueira é tradicional no Amazonas e disse que a parceria com o
Estado vai garantir dignidade ao pescador.

Indústria
As exportações chilenas de salmão e truta renderam US$ 1,17 bilhão
(aproximadamente R$ 6,53 bilhões) durante o terceiro trimestre do ano, um aumento
de 33,5% em comparação aos US$ 877 milhões (R$ 4,898 bilhões) no mesmo trimestre
de 2020, superando ligeiramente o nível pré-pandemia da exportação, de acordo com
informações divulgadas pelo Conselho do Salmão do Chile.

O aumento foi atribuído a uma recuperação nos preços do salmão, que foi em média
de US$ 8,40 (R$ 46,92) por quilo no terceiro trimestre, em comparação aos US$ 5,30
(R$ 29,60) por quilograma no terceiro trimestre de 2020. O volume de exportação de
salmão do Chile atingiu 139.533 toneladas métricas no terceiro trimestre de 2021, em
comparação com as 165.291 toneladas métricas do ano anterior, de acordo com o "Relatório
Trimestral sobre Exportações de Salmão" do conselho, que se baseia em informações
coletadas do Banco Central do Chile e do Serviço Nacional de Alfândegas.

O terceiro trimestre positivo seguiu-se a um segundo trimestre forte, no qual as exportações
aumentaram 11,5% ano a ano, para US$ 1,15 bilhão (R$ 6,42 bilhões). As informações são
da Seafood Source.

O agronegócio é uma das cadeias de valor que precisará se adaptar às novas
exigências dos consumidores brasileiros. Pesquisa conduzida pelo fundo de venture
capital Atlantico, em parceria com a empresa de análise estatística AtlasIntel, mostra
que, para 56% da população, a preservação ambiental é mais importante do que o
crescimento econômico.

“O que constatamos é que o consumidor tem demandado e procurado soluções
sustentáveis, que ampliem o que é conhecido como uma nova economia verde”, afirma,
Julio Vasconcellos, fundador e sócio do Atlantico. Na pesquisa, realizada no fim de agosto,
foram ouvidas 1.178 pessoas. A margem de erro é de 3%.

http://www.amazonas.am.gov.br/2021/10/em-reuniao-com-wilson-lima-secretario-nacional-da-pesca-agradece-parceria-do-estado-que-garante-direitos-a-pescadores/
https://www.seafoodsource.com/news/supply-trade/chile-s-salmon-exports-jump-33-percent-in-q3


O executivo acredita que os setores terão que se adaptar. A pesquisa apresenta alguns
caminhos para essa mudança: dos entrevistados, 61% disseram estar dispostos a pagar
mais por produtos sustentáveis e 57%, que mudaram seus hábitos para reduzir o
impacto ambiental.

A pesquisa revelou também que, para 38% dos consumidores, as mudanças climáticas são
o principal risco para o futuro da vida na Terra. O percentual é maior que a preocupação
com a democracia do País (26%) e até mesmo com novas pandemias e doenças (12%).As
informações são da Beef Point.

Varejo
O Procon disse nesta terça-feira (19) que irá multar a rede de supermercado Extra por
discriminação e método vexatório de cobrança. A medida será aplicada após uma
cliente do Extra do Jardim Ângela, na Zona Sul de São Paulo, denunciar nas redes
sociais que o mercado entrega bandejas vazias de carne até que o valor do produto
seja pago no caixa.

Na segunda (18), a reportagem do G1 verificou que a prática também ocorreu na unidade
do Cambuci, na região central de São Paulo. Funcionárias das duas unidades disseram
que a estratégia é usada para evitar roubos. Segundo o diretor do Procon, Fernando Capez,
se for comprovado que a prática era adotada por unidades de determinados bairros, a
autuação poderá ser feita com base no faturamento global e chegar a R$ 10,9 milhões.

Depois da repercussão, a prática de entregar bandejas de carne vazias aos clientes até
que o produto seja pago no caixa foi suspensa nas unidades do supermercado Extra
do Cambuci e do Jardim Ângela, relatou o G1.

O Grupo Carrefour Brasil registrou vendas brutas de R$ 20,8 bilhões no período do
terceiro trimestre deste ano, representando uma expansão de 7,7% na comparação
com o mesmo intervalo de 2020. Segundo comunicado da empresa divulgado nesta
terça-feira (19), descontadas as vendas de gasolina, o desempenho seria de uma expansão
de 6,6%, relatou o Infomoney.

Ainda de forma consolidada, as vendas no conceito mesmas lojas recuaram 0,5%. A
empresa destacou, porém, que houve impacto negativo concentrado no varejo não
alimentar, por conta da forte base de comparação. Considerando apenas o faturamento
do Atacadão, as vendas brutas somam R$ 15,5 bilhões, uma expansão de 14,3%, com
vendas mesmas lojas subindo 2,7%.

https://www.beefpoint.com.br/consumidor-ve-meio-ambiente-como-prioridade-maior-que-o-pib-diz-pesquisa/
https://g1.globo.com/sp/sao-paulo/noticia/2021/10/19/procon-vai-multar-extra-por-discriminacao-e-metodo-vexatorio-de-cobranca-apos-entrega-de-bandeja-sem-carne-em-unidades-de-sp.ghtml
https://g1.globo.com/sp/sao-paulo/noticia/2021/10/19/unidades-do-supermercado-extra-em-sp-que-entregavam-bandeja-sem-carne-ate-pagamento-ser-concluido-suspendem-pratica.ghtml
https://www.infomoney.com.br/negocios/carrefour-brasil-crfb3-alta-vendas-3o-trimestre/


O Savegnago Supermercados e o Grupo Peralta acabam de anunciar operação
envolvendo compras e vendas simultâneas de ativos pertencentes às redes. A
negociação envolve a aquisição, pelo Savegnago, de 14 lojas de supermercados do
Grupo Peralta, localizadas nas cidades de Campinas, Sumaré, Hortolândia, Nova Odessa,
Paulínia, Americana, Santa Bárbara d’Oeste, Limeira e Rio Claro, enquanto o Grupo Peralta
compra da rede o Open Mall Passeio São Carlos. As informações são da Super Hiper.

Food Service
A Câmara dos Vereadores de Recife aprovou um pedido à prefeitura para que o prazo
de renovação da licença sanitária de estabelecimentos que manipulam comida, como
bares, lanchonetes e restaurantes, seja ampliado de um para dois anos. A iniciativa foi
aprovada por unanimidade e teve como autor o vereador Eriberto Rafael, explicou o blog de
Jamildo no Jornal do Commercio.

A presença de mulheres em 50% dos cargos de liderança é uma das metas
compromissos de ASG (Ambientais, Sociais e de Governança) anunciadas pelo BK
Brasil, que opera as franquias do Burger King e do Popeyes, para os próximos anos,
informa a Mercado e Consumo. Com as subdivisões estabelecidas em Nossa Gente, Nossa
Pegada e Nossa Comida, a rede de fast-food diz ter como foco o desenvolvimento cada vez
mais sustentável e contribuir para o consumo consciente.

A Coca-Cola promove, neste mês de outubro, uma ação de experimentação da nova
Coca-Cola Sem Açúcar que impactará 500 mil pessoas. Quem passar pelo drive-thru da
rede de fast-food McDonald’s e comprar uma McOferta ganhará uma lata do produto, que foi
lançado em maio deste ano, revelou a Mercado e Consumo.

https://www.superhiper.com.br/exclusivo-savegnago-anuncia-compra-de-lojas-da-rede-paulistao-do-grupo-peralta/
https://jc.ne10.uol.com.br/blogs/jamildo/2021/10/13615317-camara-do-recife-pede-ampliacao-do-prazo-de-licenca-sanitaria-de-bares-e-restaurantes.html
https://mercadoeconsumo.com.br/2021/10/20/aumento-de-mulheres-em-cargos-de-lideranca-e-uma-das-metas-da-bk-brasil/
https://mercadoeconsumo.com.br/2021/10/19/coca-cola-distribuirrefrigerante-sem-acucar-pelo-brasil/

